
第一果菜及漁類批發市場改建公會代表說明會 

會議紀錄 

壹、 會議時間：111年8月30日(星期二) 上午9時30分 

貳、 會議地點：農中繼辦公室2樓會議室 

參、 主持人：臺北市市場處張育瑋科長           紀錄:洪顯睿 

肆、 出席單位及人員：詳如簽到表 

伍、 建議事項辦理情形 

序 

號 

前次說明會公會

建議事項 

權責 

單位 
主要辦理情形 主要結論 

1 

有關農產主體大

樓蔬菜及水果改

建後之攤位面積

規劃增幅不一，

請市場處與農產

公司儘速與公會

協商確認。 

農產

公司/

中工 

1.農產公司：青果公會原則同意同比例

增加，蔬菜公會尚有疑義，仍需再與果

菜兩公會協商。 

2.8/11果菜公會座談會結論: 

(1)以抽籤決定果、菜東西區位配置。 

(2)東一期因主體工程未全部完工，仍

屬中繼市場，遷入後零批場面積約與舊

市場相當(約97%)。 

(3)新建市場零批場總面積較舊市場增

加15%，先按舊市場蔬菜、水果零批場

總面積分配後，增加的部份再與兩公會

進行協商。 

青果公會：請公司提供具體攤位面積配

置並與公會說明，另建議可比照二市場

零批場採田字型進行攤位規劃。 

蔬菜公會：相關面積規劃需事先與公會

溝通。 

1.請農產公司儘速

安排主體大樓東西

區位抽籤作業。 

2.請農產公司依公

會建議，備妥相關

規劃資料，儘速與

二公會討論攤位配

置方案，並於下次

會議說明進度。 

3.持續列管。 

2 

蔬菜中繼零批場

設置淺水溝 

農產

公司 
零批場增設淺水溝施工4/6完成，後續

針對排水不良問題陸續改善。 

農產：(1)酸菜區與廁所間的水溝於8/8

再進行挖深，方便排水。 

(2)每天重點清理零批場水溝，每週休

市日沖洗大排水溝。 

蔬菜公會：臨西南側廁所處排水不良導

致積水。 

1.請農產公司持續

進行淺水溝改善及

加強水溝清掃。 

2.持續列管。 



3 

有關匝道工程施

做期間，近郊豆

芽菜區營運動線

調整及影響期程 

農產

公司 

1.農產：8/4召開說明會，近郊豆芽菜

業者同意採在堤內搭設鐵棚方式營業，

將大件貨品的業者分配在鋼棚區。 

2.為方便大件近郊菜進貨車卸貨，預定

將豆芽區移至鐵棚區，大件進貨業者移

20號涵洞，目前正規劃中。 

農產公司：已與需配合遷移之業者逐一

溝通，均同意目前配置規劃。 

中工：將現勘確認鐵棚立柱設置，以免

影響施工車輛、貨車進出。 

蔬菜公會：無意見，另請加強該處照明

以維貨車、電動車行車安全。 

1.請農產公司及中

工現勘確認鐵棚立

柱設置位置。 

2.請中工依規劃期

程於11月中旬完成

鐵棚設置事宜。 

3.持續列管。 

4 

農中繼市場通風

不良、場內悶

熱，建議增設通

風設施 

中工/

農產

公司 

1.中工已將排風扇部份百葉拆除增加開

口率，請中工要求廠商完成排風扇之修

繕及設備耐用品質。 

中工：中繼市場通風設施已修繕完成。 

2.請中工增加東側排風扇後方黑紗網開

口。並檢討目前場內通風情形是否與通

風模擬相符，若無，請協助改善。 

中工：已完成排風扇黑網開口，另現場

量測風量皆大於原設計及模擬值。 

3.請農產公司檢討增設風扇可行性。 

農產：(1)蔬菜集中拍賣區8/2增設6支

大型吊扇，並依現場實際需求再增設1

支大型吊扇。 

(2)中工完成東側排風機黑紗網開孔，

水果零批場悶熱已有明顯改善。 

(3)西側蔬菜零批場上方有機車停車場

具隔熱效果且太陽直射時間較晚，8/22

排風扇調整為由排轉吸之運轉方式，引

進室外較低溫空氣增加氣流擾動。考量

電扇運轉造蔬菜失水萎凋，且零批場上

方空間管線複雜，故不裝設大型吊扇。 

農產：經現場與零批場業者詢問，目前

悶熱情形已獲改善，將持續滾動式改善

場內通風。 

蔬菜公會：無意見。 

1.請農產公司持續

進行場內溫度量

測，滾動式改善場

內通風。 

2.持續列管。 



5 

零批場東側圍籬

預計8月底設置，

考量颱風季節將

至，為避免強烈

風雨影響場內營

運，請檢討可否

提早完成。 

中工 請中工檢討圍籬設置期程可否提早。 

中工：已於8/15完成零批場東側圍籬。 

青果公會：無意見。 

解除列管。 

6 

無機垃圾區規劃

地點影響一般區

卸貨空間 

農產

公司 
請農產公司與青果公會研議調整方案。 

農產：目前正擴大地磅後方有機垃圾暫

置場邊附屬無機垃圾暫置區工程，待設

置完成後，再依實際使用情形調整。 

青果公會：無意見。 

解除列管。 

陸、 臨時動議： 

一、蔬菜公會建議於零批場設置管理線以維場內營運動線順暢。 

結論：請農產公司明(8/31)日起先行向業者宣導相關營業物品勿超過

管理線並落實管理。 

二、蔬菜公會建議於拍賣場南側圍籬適當處所設置開口以利卸貨。 

結論：請農產公司評估可行性並妥與公會說明。 

三、青果公會反映零批場東側有部份黑紗網遮陽效果不佳。 

結論：請中工協助予以改善。 

四、考量近期有颱風來襲可能，請農產公司及中工加強巡視場內水溝排水

是否順暢及檢視天溝有無垃圾阻塞。 

 

柒、 散會 


